



Association des Pontés, Porteurs de Valves  
et Opérés du Cœur de la CREUSE

Siège social : Mairie  
8 Route De Saint Marc  
23130 PEYRAT LA NONIÈRE  
Site internet : [www.apvoc23.org](http://www.apvoc23.org)  
Contact : [apvoc23@live.fr](mailto:apvoc23@live.fr)  
Tél : 0641465581

Lioux les Monges,  
Le 16 mars 2024.

Envoi courrier : Éric SKRABAN  
Président de L'APVOC 23  
1 Étang des Moines  
23130 ISSOUDUN-LÉTRIEUX

**Monsieur le Maire,  
Mesdames et Messieurs les Conseillers Municipaux,  
Cher Hervé, Cher Mickaël,  
Chers amis de l'APVOC 23,  
Mesdames, Messieurs,**

**Lioux les Monges ! Une commune qui dans quelques instants va venir s'ajouter à la liste des communes creusoises que l'APVOC 23 a déjà doté d'un défibrillateur cardiaque. Mais Lioux les Monges, c'est aussi une commune, qui, à mon grand désarroi, a grossi la liste bien plus grande des communes creusoises qui n'ont ou n'avaient jamais entendu parler de l'APVOC 23 et par conséquent encore moins de son action jusqu'à ce que je vous contacte.**

**Ma présence ici aujourd'hui, Monsieur le Maire, vous la devait d'une part à Madame la Présidente du Conseil Départemental qui m'avait soufflé dans l'oreille le nom de votre commune lors de mon déplacement à Bussière-Nouvelle et d'autre part à la commune des Mars qui m'avait sollicité suite à un article paru dans la Montagne mais qui à priori ne voulait ou ne pouvait**

**pas attendre que les fonds nécessaires à l'achat de cet appareil soient récoltés.**

**Lorsque j'ai repris la présidence de l'APVOC 23 il y a aura 10 ans le 5 avril prochain, je voulais être un président qui ne serait pas qu'un président festif. La médecine avait sauvé mon fils en 2006, j'y reviendrais plus tard, alors je voulais moi aussi essayer de sauver des personnes. À l'époque, l'idée m'était alors venue de financer au moins 1 défibrillateur cardiaque pour casser l'image casse croûte que certains détracteurs voulaient bien donner à l'APVOC 23. 10 ans après, je crois que le challenge est réussi, car ce n'est pas 1 mais bien 27 appareils qui ont été remis, le 28 ème le sera dans quelques instants. J'associe bien évidemment à ce succès mon conseil d'administration qui me suit depuis le début dans cette aventure et sans qui celle-ci n'aurait jamais été aussi belle. Va-t-elle durer encore longtemps, nul ne le sait mais je me dis qu'après toutes ces années, quoiqu'il en soit, le travail est accompli.**

**Je suis actuellement président d'une association qui compte 69 adhérents, chiffre malheureusement en baisse chaque année pour cause de décès ou simple renonciation, malgré tout le cœur que nous mettons à l'ouvrage pour fédérer autour de l'APVOC 23. Avec tous les creusois qui ont eu a subir une intervention du cœur, je pense que nous pourrions espérer des centaines d'adhérents mais rien n'y fait. Difficile de «recruter» comme disait mon prédécesseur ! Je me suis fais une raison mais je vous avoue que de voir diminuer le nombre de nos adhérents d'année en année, ça me chafouine un peu Notre association est ouverte à tous! Tous ne sont pas opérés du cœur. Nos statuts permettent d'accueillir des membres bienfaiteurs. Avis aux amateurs.**

**L'association, je l'ai connu en 2008, grâce ou à cause de mon fils Corentin. Corentin, bien qu'il ait grandi, sera toujours pour moi la mascotte, le Monsieur TGV de l'APVOC 23! Comprenez Transposition des Gros Vaisseaux, anomalie cardiaque dont il souffrait à la naissance. Il avait l'aorte branchée à la place de l'artère pulmonaire et vice et versa. Opéré 15 jours après sa venue au monde, nous avons eu la chance sa maman et moi que le taux de réussite était passé en 15 ans de 3 % à 97 %. 17**

**ans après, tout ceci n'est plus qu'un mauvais souvenir mais qui reste gravé à jamais dans un coin de ma tête. Pour en revenir à ma présence ici aujourd'hui Monsieur le Maire, comme je vous le disais précédemment, vous la devez à Madame Simonet et à la commune des Mars. Mais vous la devez aussi à celui qui est en train de vous lire ce discours ! En effet, comme bien souvent, lorsque les fonds nécessaires au financement d'un défibrillateur cardiaque et de son armoire sont récoltés, et en absence de demande, c'est moi qui fait le premier pas, comme je l'ai fait ce 14 juillet 1990 sur le terrain de pétanque de Ménucourt lorsque j'ai rencontré celle qui deviendra mon épouse et la mère de mes enfants. Et ce premier pas je l'ai encore fait en téléphonant à votre mairie le 23 novembre dernier. Votre secrétaire, qui elle non plus n'avait jamais entendu parler de l'APVOC 23 (je ne lui en veux pas je vous rassure!) m'a répondu que mon appel ne pouvait pas tomber mieux, que vous aviez parlé récemment avec votre conseil municipal d'acquérir un de ces appareils.**

**Le père-noël avait frappé à votre porte, même si le cadeau ne serait pas livré en temps et en heure au pied du sapin mais presque 3 mois après.**

**Votre défibrillateur cardiaque a pu être financé sans prendre un centime sur nos fonds propres, engagement auquel je tiens, l'APVOC 23 réservant les dons et cotisations de ses adhérents pour leur organiser des moments récréatifs. Loto et dons spécifiques ont suffi pour que nous soyons réunis ici aujourd'hui.**

**En plus, en ayant un endroit à l'intérieur mais ouvert 24h/24 pour l'installer, vous nous avez permis de faire une économie substantielle sur l'armoire.**

**Néanmoins, Monsieur le Maire, je vous rappelle que dans mon mail du 23 novembre dernier dans lequel je vous expliquais notre action, je vous ai sollicité pour obtenir une subvention de la part de votre commune. Pour que vous soyez tenté de répondre favorablement à cette demande, je vous ai amené un RIB. N'oubliez pas de me le demander tout à l'heure. Non en fait je vais vous le donner tout de suite. Ce qui est fait n'est plus à faire !**

**Pour moi, une remise de DAE sans démonstration, c'est comme une semaine sans week-end. C'est pourquoi je remercie très sincèrement Hervé MARTIN, Lieutenant pompier infirmier à Ahun et son collègue, le lieutenant Mickaël COSTE, Chef du centre de secours de Mérinchal, d'avoir bien voulu prendre sur leur temps pour venir vous faire profiter de leurs connaissances en la matière. Je ne peux que vous inciter à suivre attentivement ce que vous allez voir car, même si personne ne le souhaite, il se pourrait qu'un jour, ce soit vous qui soyez obligés de vous servir de ce DAE. Et ce jour-là, il vous faudra garder la tête froide et ne pas paniquer. N'hésitez pas non plus à vous mettre en situation.**

**Corentin, toi qui est toujours pour moi la mascotte de l'APVOC 23 et qui est bien rodé à cet exercice, veux-tu bien remettre officiellement le défibrillateur cardiaque à Monsieur le Maire.**

**Je vous remercie.  
Éric SKRABAN, Président de l'APVOC 23.**